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Réunion Comité BES 2015-04-11 
Lieu : Teams 

Présent Leila, Juian, Ismaël, Merlin, Gabriel, Ferdinand, Alexandre, Laurie, Jeremy, 
Guillaume, Maël, Aloïs 
 

Excusés Anton, Alan 
 

 

1) Enregistrement de la séance 

Approuvé à l’unanimité 

2) Approbation de l’ordre du jour 

Approuvé à l’unanimité 

3) Approbation du PV de la séance du 13/04/2021 

Approuvé à l’unanimité – 1 abstention. 

4) CoPeda – méthode de désignation des délégués 

Ismaël a été rajouté dans la commission pédagogique en tant que nouveau représentant 

étudiant pour les départements de physique / chimie. Ceci signifie que finalement aucun.e 

chimiste n’a été ajouté.e à la CoPeda, ce qui est dérangeant car Isma et Laurie ne connaissent 

pas les professeur.e.s dans le département de chimie. 

Un petit GT est créé pour clarifier la méthode d’élection des délégué.e.s étudiant.e.s à la 

CoPeda. En effet, celle-ci avait été ambigüe au début de l’année, et nous voudrions éviter une 

telle situation l’année prochaine. Juian, Merlin et Laurie rejoignent le GT. Nous pensons ne 

pas avoir besoin que les délégué.e.s étudiant.e.s à la CoPeda soient choisi.e.s parmi les 

délégué.e.s départementaux, car de toute façon la liste doit être approuvée en conseil fac, 

donc y compris par les délégué.e.s facultaires. Le GT doit se réunir d’ici le 29/04. 

5) Communication 

a) Enquête parrainage facultaire 

Le taux de réponses à l’enquête sur le parrainage facultaire est resté très faible. Nous décidons 

alors de lancer une communication un peu plus poussée. Un second mail sera envoyé, et un 

post sera réalisé sur la page Facebook.  
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b) CASHe 

Nous devons toujours réaliser de la pub pour CASHe qui est, pour rappel, la cellule anti-

harcèlement de l’ULB. Notons que ce harcèlement peut être de toute forme. Dans le contexte 

actuel où nous parlons beaucoup d’harcèlement sexuel à l’ULB, il est plus qu’important de 

faire connaître cette cellule aux étudiant.e.s. 

c) SAAs 

Le BES remarque que le SAA de la Plaine a des difficultés à se distinguer du SAA au niveau de 

toute l’université. En effet, cette seconde entité envoie un grand nombre de mails aux 

étudiant.e.s, qui ont alors tendance à confondre les 2 instances. Nous aimerions donc aider le 

SAA de la Plaine à se faire connaître pour qu’il puisse aider un plus grand nombre 

d’étudiant.e.s. 

d) Présentation du nouveau bureau 

On voudrait présenter l’ensemble des nouvelles.eaux membres1 sur Facebook (ou Insta). 

Cette présentation pourrait également être visible sur la page UV. L’ensemble des membres 

accepte cette présentation à condition qu’une alternative soit trouvée pour les personnes ne 

désirant pas s’afficher en photo. 

Ceci ajouté aux autres communications à réaliser nous fait réaliser l’importance que pourrait 

avoir la création d’un petit calendrier dédié à la comm, afin de coordonner les différents posts 

qu’on veut faire. Leïla pourra alors le consulter pour planifier ses publications. 

6) GTs 

D’ici le vendredi 16 avril, chaque GT aura eu sa première réunion. Bien sûr les GTs restent 

ouverts aux différentes nouvelles recrues potentielles. Les référent.e.s du bureau restreint 

seront présent.e.s aux premières réunions des différents groupes. Note : il est important 

qu’une personne par GT note ce qu’il se passe durant les réunions. 

7) Retour sur le blocus assisté 

Le BES a noté 2 points principaux qui pourraient être améliorés dans l’organisation de 

l’événement, qui n’est d’ailleurs pas encore terminé.  

• La communication a été mal réalisée. Résultat : l’événement n’a que très peu de succès 

par rapport aux années précédentes (le fait de l’avoir organisé en ligne joue aussi, bien 

évidemment). Dans les séances de QR données par Jeremy, iels sont au maximum 4 

étudiant.e.s.  

  

 
1 Au moins celleux possédant un poste à responsabilité 
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• Tout le blocus assisté se déroule dans l’équipe SAA sur Teams. Mais celui-ci contient 

trop de canaux n’ayant rien à voir avec le blocus assisté. De plus, les tags sont trop 

généraux : à chaque fois qu’un groupe est tagué, c’est l’ensemble des personnes sur le 

groupe SAA qui reçoivent une notification ne les concernant pas. Une alternative aurait 

été de créer un autre groupe spécialement pour l’événement. 

 

8) Soirée de rencontre entre délégué.e.s 

Celle-ci aura lieu ce samedi. Les différents sujets suivants y seront abordés. 

• Une présentation des membres du bureau. Nous aimerions que celle-ci soit rigolote. 

• Un point sur la commission pédagogique parlant des mêmes sujets que ceux abordés 

dans le point 4. 

• Un sondage SOS étudiant : un témoignage d’Alexia nous dit que son entourage va de 

moins en moins bien, il serait donc intéressant de regarder l’évolution de la situation 

étudiante sur le long terme. On doit discuter de solutions avec les délégué.e.s. Une 

initiative intéressante, sortie dans une autre association dans laquelle Jeremy se 

trouve, est de demander en début / fin de réunion une chose positive / négative aux 

gens qui leur serait arrivée dans la semaine. 

• La rencontre avec les jurys. 

• Une récolte d’idées de projets de la part des différent.e.s délégué.e.s. 

Notons que tout le monde est bienvenu à cette rencontre, elle est bien sûr ouverte à 

l’ensemble des membres du BES. 

9) BES-F101 présenté par Merlin – les jurys à l’ULB 

Rip Merlin n’a pas fait son devoir      Du coup Guillaume nous improvise un BES-F101 sur la 

finançabilité, merci à lui ! Le critère de finançabilité dépend principalement de 2 règles de 

base : 

- Avoir réussi 75% de son PAE et 45 crédits 

- Avoir réussi 50% des crédits des 3 dernières années et 30 crédits de l’année 

précédente. 

On est financé par la communauté française. Une année d’étude coute entre 7000 et 12000 

euros. Si on perd notre finançabilité dans la fédération Wallonie Bruxelles, on l’a toujours en 

Flandre. La perte de finançabilité nous empêche de faire des études pendant 5 ans. 

Le cas de la première année est un petit peu différent. Si on la rate 1 fois, on est toujours 

finançable. Si on la rate 2 fois, on n’est plus finançable, sauf si on se réoriente.  

Notons qu’un.e étudiant.e en théorie non finançable a la possibilité d’en discuter avec son/sa 

président.e de jury, qui peut éventuellement lui donner une nouvelle chance. Pour retrouver 
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sa finançabilité, on peut, entre autres, faire une année de promotion sociale. De plus, la 

promotion sociale est diplômante. 

Pour avoir les informations officielles, les étudiants peuvent consulter le décret Paysage2, mais 

celui-ci est difficile à lire. 

10) Future soirée chill 

La prochaine soirée chill aura lieu le 22/04. Ça va être sympa et ne durera pas trop longtemps. 

La prochaine vraie réunion, quant à elle, aura lieu le jeudi 29/04. 

11) Divers 

Un divers improvisé de la part de Ferdinand : le projet « Ma BA1 sur mesure » organise une 

réunion ce soir même avec Nadine Postiau et tout un tas d’autres gens. Ferdinand et Laurie y 

participeront. Ils surveilleront donc ce qui s’y passe. Si on a donc des revendications sur le 

sujet, on doit passer par eux. 

 
2 Aussi appelé décret Marcourt, disponible sur internet à l’adresse suivante : 
https://www.gallilex.cfwb.be/document/pdf/39681_029.pdf  

https://www.gallilex.cfwb.be/document/pdf/39681_029.pdf

